
 
WOSSA - Bikepacking Route 
Erkunde den Wasserkreislauf der Alpen per Rad 

Wasser ist überall um uns herum, besonders in den Alpen. Wasser ist 
überhaupt der Grund für die Existenz von Leben. 
Zellen bestehen zu etwa 70-80 % aus Wasser. Die meisten 
Wissenschaftler glauben, dass das Leben im Wasser begann. 71% der 
Erdoberfläche sind von Wasser bedeckt. 
3% des Wassers auf der Erde ist Süßwasser. Nur 0,3% des Wassers auf 
unserem Planeten befindet sich in Flüssen, Seen und in der Atmosphäre. 
 
In den Alpen können wir buchstäblich vor die Haustür treten und das 
Wasser von der Quelle bis zu den großen Flüssen, die es ins Meer 
leiten, erkunden.  
Wir können majestätische Bergseen, Gletscher, Moore, Wasserfälle und 
viele Formen von Wasser bestaunen, an die ihr noch gar nicht gedacht 
habt. 



Wie erkundet man das am besten? Mit dem Fahrrad natürlich! 

WOSSA nimmt euch mit auf ein Bikepacking-Abenteuer von der 
pulsierenden Stadt Salzburg zum nördlichsten Gletscher, dem 
Blaueisgletscher in Berchtesgaden, über den kältesten See 
Deutschlands, den Frillensee, bis nach Rosenheim zum Chiemsee. Auf der 
zweiten Etappe unserer „Acht“ erkundet ihr das imposante 
Tennengebirge, den Dachsteingletscher und die mächtigen 
Salzkammergutseen. 
Hier gibt es natürlich viel Wasser, deshalb haben wir die Route auch 
„WOSSA“ genannt. 
 

 
Österreichisches und bayerisches Dialektwort für Wasser. 

 
 

Packt eure Gravelbikes! 
Die Strecke wurde speziell für Gravelbikes konzipiert. Knapp über 560 
Kilometer und etwas mehr als 8000 Höhenmeter machen sie zu einer 
großen Herausforderung.  
Sie ist für eine Dauer von 5 bis 7 Tagen ausgelegt und bietet eine 
große Vielfalt an Gelände und Landschaften, wie sie nur die Alpen 
bieten können. 
Unterstützt durch eine Brevetkarte, die eurem Abenteuer eine Story 
verleiht und durch zusätzliches digitales Material erweitert wird, 
bietet euch die Route Naturkunde und ein echtes Bikepacking-Abenteuer 
in einem! 
 
 



Bildung darf Spaß machen 
Wenn wir über Wasser, Gletscher und die Nutzung von Wasser sprechen, 
darf der Klimawandel nicht außer Acht gelassen werden. Die Geschichte 
rund um die Route ist jedoch so angelegt, dass sie keine Meinung 
vorgibt.  
 
Fakten und Daten stehen euch zur Verfügung, und ihr könnt euch auf der 
Grundlage der bereitgestellten Informationen eine eigene Meinung 
bilden. 
Wir haben mit WissenschaftlerInnen zusammengearbeitet, um die 
bereitgestellten Informationen zu validieren. Wir überwachen und 
schätzen die Emissionen und allgemeinen Auswirkungen der Strecke, um 
Transparenz zu schaffen und die Auswirkungen so gering wie möglich zu 
halten. 

Teilt eure Stories! 
Die Route wird im Mai 2025 veröffentlicht und befahrbar sein.  
Wir werden euch über unseren Newsletter und unsere Social-Media-Kanäle 
sowie über die Website auf dem Laufenden halten. 
 
Die Route auf Ride with GPS: 
https://ridewithgps.com/routes/47885060 
 
Bei Fragen könnt ihr uns und unsere Tourismuspartner gerne ansprechen 
und markieren: 
 

@gravgrav.cc 
#gravgrav 
#rideWOSSA 

https://gravgrav.cc/en/newsletter
https://ridewithgps.com/routes/47885060


 

EN 

WOSSA - Bikepacking Route 
Exploring Water circulation in the alps by bike. 

Water is all around us, specifically in the alps. Water is actually 
the reason life exists. 
Cells are composed of about 70-80% water. Most scientists believe life 
began in water.Approximately 71% of the Earth’s surface is covered by 
water. 
3% of water on earth is freshwater. Only 0.3% of water on our planet 
is found in rivers, lakes and the atmosphere. 
 
In the alps we can literally step outside our door and explore water 
from the source all the way to the large rivers that transport it to 
the sea.  
We can marvel at majestic alpine lakes, glaciers, peatlands, 
waterfalls and many forms of water you didn’t even think of. 
 

How to best explore this? By bike of course! 

WOSSA takes you on a bikepacking adventure from the vibrant city of 
Salzburg out to the northernmost glacier Blaueisgletscher in 
Berchtesgaden, over the coldest lake in Germany Frillensee all the way 
to Rosenheim and lake Chiemsee. On the second leg of our figure eight 
you will explore the mighty Tennengau mountains, the Dachstein Glacier 
and the mighty Salzkammergut lakes. 
There is obviously a lot of water in here which is why we called the 
route “WOSSA”. 
 



 
Austrian and Bavarian dialect word for water. 

 
 

Pack your gravel bikes! 
The route has been specially designed for gravel bikes. Just over 560 
Kilometers and a tad more than 8000 meters of climbing make for a 
great challenge.  
Designed to be completed between 5 and 7 days and with a great variety 
of terrain and landscapes only the alps can provide. 
Supported through a brevet card to enhance your riding experience and 
extended by additional digital material the route will give you an 
educational experience and a real bikepacking adventure all in one! 

Education can be fun 
If we talk about water, glaciers and the use of water the elephant in 
the room climate change cannot be left out. However, the story around 
the route is designed to be without giving an opinion.  
 
Facts and data are available for you to dive in if you want, you can 
form your own opinion based on the knowledge and information provided. 
We worked together with scientists to validate the information 
provided, we are monitoring and estimating the emissions and general 
impact of the route for transparency and are holding the impact as 
minimal as possible. 
 

Share your stories! 
The route will be public and ready to ride by May 2025 or when snow 
has vanished and spring has sprung. We will keep you up to date via 
our Newsletter and our social media channels as well as the website. 

https://gravgrav.cc/en/newsletter


 
Die Route auf Ride with GPS: 
https://ridewithgps.com/routes/47885060 
 
Feel free to reach out for questions and tag us and our tourism 
partners: 
 

@gravgrav.cc 
#gravgrav 
#rideWOSSA 

 

https://ridewithgps.com/routes/47885060

